

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le territoire de Millau Grands Causses mobilise sa jeunesse pour l'environnement avec le projet "Les Ambass'acteurs de l'environnement"

Le CPIE du Rouergue, en partenariat avec le SDJES de l'Aveyron, lance un projet d'envergure : "**Les Ambass'acteurs de l'environnement**", un programme de Service Civique Écologique cofinancé par la DRAJES Occitanie, la commune de Millau et la Communauté de communes Millau Grands Causses. Ce projet vise à faire de notre territoire un véritable laboratoire de la transition écologique portée par sa jeunesse.

Un territoire engagé face aux défis environnementaux

Entre Grands Causses et gorges du Tarn, le Sud-Aveyron est un territoire à la biodiversité remarquable mais vulnérable. Confronté à des défis majeurs tels que le changement climatique, la gestion de l'eau, la préservation des milieux naturels ou encore la prévention des risques naturels, ce territoire mobilise ses forces vives pour agir.

À travers ce projet innovant, **huit jeunes volontaires en Service Civique** seront intégrés dans des structures locales (Communauté de communes, commune de Millau, Parc Naturel Régional des Grands Causses, CPIE du Rouergue, Centre Social Millau Grands Causses, Syndicat Mixte Tarn Amont, MJC de Millau, les Jardins du Chayran et Causses Compost) pour devenir de véritables **ambassadeurs de l'environnement**.

Un projet structurant au service de la transition écologique

Pendant 6 mois, ces "**Ambass'acteurs**" œuvreront sur le terrain accompagner les structures dans l'adoption de pratiques écoresponsables, sensibiliser les habitants, et favoriser l'inclusion des publics fragiles dans les actions environnementales. Le programme inclut :

- L'animation d'ateliers et d'événements autour de thématiques comme la gestion des déchets, l'eau, la mobilité durable ou la santé-environnement.
- Un accompagnement vers des pratiques plus écologiques de leur structure d'accueil.
- L'expérimentation de l'action "Ensemble dans la nature" avec des animations nature adaptées aux personnes en situation de handicap.

Une gouvernance collective pour un impact durable

Piloté par le CPIE du Rouergue avec le soutien opérationnel du SDJES, le projet s'appuie sur un **comité de suivi partenarial** réunissant l'ensemble des structures d'accueil. Cette gouvernance partagée garantit un ancrage territorial fort et une montée en compétences des jeunes comme des structures.

Avec ce programme, le territoire affirme sa volonté de **donner aux jeunes les moyens d'agir concrètement pour leur avenir**, tout en consolidant un réseau d'acteurs mobilisés pour l'environnement. Les "Ambass'acteurs de l'environnement" incarnent cette nouvelle génération engagée, capable de tisser des liens, d'initier des actions collectives et de faire évoluer durablement les pratiques locales.

Lien pour candidater : <https://www.service-civique.gouv.fr/trouver-ma-mission/les-ambassadeurs-de-lenvironnement-1-682d884a8f16002d0f35af32>